


Inyección electrónica en toda 
la gama de 1.6 a 3.0 litros. 

A un ALFA 75 se llega con decisión. 
Por el placer de sentir una inyección de 
potencia en -cualquiera de sus modelos. 

Desde el nuevo ALFA 75 1.6 Inyección 
Electrónica, el más potente de su 
categoría, hasta el sofisticado 6 cilindros 
3.0 litros de la serie "América". 

Pero también se llega con espíritu 

deportivo. Para sentir la fuerza de 
su tracción trasera y disfrutar de los más 
avanzados principios de seguridad activa, 
como sus frenos de disco a las cuatro 
ruedas, sistema transaxle, estabilidad 
y equilibrio de pesos. 

En un ALFA 75 todo está pensado 
para proporcionar una conducción 
dinámica y segura. Algo que sólo un Alfa 
Romeo puede ofrecer. 

Nueva Gama Alfa 75 

ALFA 75 

Ci lindrado 

Potencio/CY. 

Velocid ad móx. 

De O o 100 Km/h 
(seg. ) 

TODOS LOS MODELOS ALFA PUEDEN ADQUIRIRSE POR EL SISTEMA DE FINANCIACION ALFAF IN 
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a Comunidad de Madrid, por medio de la Conseje
ría de Economía, inicia un proyecto, el Programa de 
Rehabilitación Integral de Áreas Industriales 
(PRIAI), que significará el arreglo de las infraes
tructuras de diez polígonos de la zona sur. en 
Getafe, la Comunidad invertirá en el polígono de 
Los Ángeles a pesar de que en un primer momento 
se pensó en El Rosón por su carencia total _de 
Infraestructura de cualquier tipo. Los empresarios 
de este polígono manifiestan su descontento por la 
actuación municipal con respecto a sus empresas. 

oce días para ir y volver de Filipinas. Un largo viaje 
para sólo dos días de estancia en el objetivo, la 
población de Jetafe. Una delegación municipal, 
compuesta por el concejal de Medio Ambiente, 
José Luis Rlv~s, el jefe de protocolo del Ayunta
miento, Manuel Morajudo, y los concejales del PP 
y el CDS, Jesús Esteban y Mercedes Alcalá, acom
pañados por empresarios de la construcción (que 
costean su propio viaje), visitarán París, Manila, 
Hong Kong, Bangkok, Yakarta y Frankfurt. 

1 Ministerio de Trabajo Interviene en la cooperativa 
Pablo Iglesias, del Sector 111, en la cual viven el 
alcalde de Getafe, Pedro Castro, y el concejal de 
Urbanismo, Jesús Neira, que además ocupa el 
puesto de secretarlo en la citada cooperativa. 
Mientras ambos se hallaban en Argentina, el Minis
terio tomó la decisión. 
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Prepárese para un viaje de 

placer. 

Suba y disfrute. Póngase cómo-

do. Relájese. Note cómo su 

cuerpo se adapta a su asiento 

anatómico y multifuncional. 
' Adopte cualquier postura. 

Recréese. Estire los pies. 

Conecte el aire acondicionado 

y desconecte de todo porque 

su interior insonorizado le 

aislará del exterior. Contero-

ple cuanto tiene a su alrede-

dor: primero por dentro y 

luego por fuera a través de 

sus cristales tintados. 

Tome el mando y domine la 

· situación. 

l+•~U-i-141~• 
Sólo hay.un camino: ser los mejores, 

Pero la comodidad y presta-

ciones ya no se pelean: 

150 caballos y 16 válvulas. 

Motor de 2 litros DOHC con 

doble árbol de levas en cabeza. 

De O a 100 km/h en'8'6 segun-

dos. Y 215 km/h de velocidad 

punta. 

Un coche así, necesita además 

seguridad, ¿no le parece? 

Frenos de disco en las 4 rue-

das. Sistemas ABS y doble 

LSV. Suspensión Multi-link. 

Neumáticos de perfil bajo. 

En tres palabras: Viaje en 

Primera. 

En el nuevo Nissan Primera. 

Un coche pensado para 

aquellos, que como la perfec

ción, no creen en las fronteras. 

Los europeos somos así. 

Nissan también. 

Creemos que no hay otro 

camino. 

Y pensamos recorrerlo de 

una forma rápida cómoda y 

segura. 

Como lo recorre este nuevo 

Nissan. El Primera. 

NISSAN 
PRIMERA 
Para un país llamado Europa 

Garantía total 3 años ó 100.000 km. Mano de obra y recambios. Y 6 años anti-corrosión. 
La red de concesionarios de turismos de NISSAN M(Yf()R IBERICA le garantiza 
el m~or servicio. 

SAN MARCOS MOTOR, S. A. 
C/ MARCONI - POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" - TELEF.- 682 42 62 - GETAFE-



GETAFE EXPRES OPINION 

EDITORIAL 

De Getafe a Jetafe por Yakarta 

■ despistado. Pero si hemos escrito Jetafe con "J" no es por simple 
, , p ues sí que hay que dar rodeo para entrar en el pueblo!", dirá algún 

1 error caligráfico o porque busquemos las innovaciones ortográficas 

como el sr. Juan Ramón Jiménez. Jetafe es una población sita en el archipiélago de 
las Filipinas, y que la corporación municipal va a visitar a causa de un hermanamien
to. 
Once días van a pasar recorriendo mundo el concejal de Medio-Ambiente José Luis 
Rivas, el jefe de protocolo, Manuel Morajudo, los concejales del CDS y el PP, Mercedes 
Alcalá y Jesús Carmelo Esteban. 
Con ellos, una nutrida representación de constructores que acompañan a la delega
ción municipal sin pertenecer a ella y, aunque se pagan su propio viaje, pueden crear 
ciertos malentendidos en cuanto a la misión, benéfica, del Ayuntamiento. 
Doce días de viaje para dos días de estancia en el objetivo, porque hay que visitar 
Manila, Cebu, Yakarta, Bangkok, Hong Kong, Frankfurt y París, ya que pillan de paso. 
Menos mal que los billetes de la delegación municipal los costeamos nosotros, porque 
si tuvieran que pagarlos ellos seguramente enviarían una carta con sus más efusivos 
saludos y punto.■ 

¿Polígonos? 
y ya que hablamos de dinero, hablemos de los polígonos industriales de 

Getafe, que son los que generan el trabajo y, por tanto, la renta de muchos 
de los getafenses que pagan sus impuestos. 

Pues bien, los getafenses tienen que trabajar en unas condiciones a las que calificar 
de infrahumanas y tercermundistas les viene ancho. 
Nadar en arenas movedizas, utilizar el coche como lancha anfibia y bracear hasta la 
entrada de la fábrica en cuestión, no es sino una forma como otra cualquiera de ganarse 
el pan con el sudor de la frente. 
Está claro que ni el concejal de Promoción Industrial, Francisco Hita, ni el alcalde de 
Getafe, Pedro Castro, visitan con asiduidad el polígono El Rosón. Ni luz, ni calles, ni 
asfalto han llegado aún a uno de los centros industriales de Getafe. No les pedimos que 
rehagan la obra divina, pero el hombre tiene la capacidad de resolver aquello que la 
naturaleza no soluciona por sus propios-medios. Además, los empresarios afirman que 
algunos de sus "congéneres" mantienen una situación ilegal permitida por las autori
dades y que el Ayuntamiento no ayuda, sino que, en todo caso, entorpece la solución 
de sus problemas. 
Cuando la Comunidad se compromete a solucionar los problemas, resulta que el Ayun
tamiento no se acuerda de El Rosón, o al menos, prefiere que se dedique el dinero a 
arreglar el polígono de Los Angeles, que también se las trae. Pero Jo que está claro es 
que si las condiciones de los polígonos de Getafe son malas, el Ayuntamiento debe 
aceptar la parte de responsabilidad que le toca por haber permitido que las condiciones 
lleguen a ser las que son.■ 
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PINCHAR CON GRACIA 

por Lope de Pega 
Con profunda 
admiración y respeto 

Si fue Miguel Strogoff 
el gran correo del Zar 
y fue Rimsky Korsakoff 
un compositor sin par, 
de Mijail Gorbachov 
¿qué se podría contar? 

Que ha sido Premio Nobel 
y, con voluntad estoica, 
supo asumir un papel 
y una actitud tan heróica 
que el mundo entero, en tropel, 
aceptó su "perestroika". 

Y la Rusia tan temida 
y tan odiada de antaño, 
es ahora comprendida 
y aplaudida en los escaños ... 
¡ella que fue maldecida 
hace apenas unos años ... ! 

Y uno que, como poesta, 
sabe apreciar la bondad, 
con pluma serena y amistad 
a Gorbachov, ¡el profeta 
de una Rusia en libertad! 

i Dios te lleve hasta buen fin, 
nuevo Quijote divino, 
caballero y paladín! 
Que si aquel venció a molinos, 
tú arrollaste en tu camino 
hasta el muro de Berlín. 

• Si quieres integrarte en un gran Grupo Empresarial 
• Si estás entre los 23 y 35 años PUBLICIDAD ...rtr 

NUEVA IMAGEN,S.L. /'°J;r • Si posees buen nivel cultural 
• Si crees tener aptitudes comerciales 

l 00.000 lam1has viven en España 

de la profesión de Agente de Seguros 

UNA PROFESION 
SEGURA 

- ACTUAL 
- CON FUTURO 

Solicite entrevista personal al Departamento de Selección y 
Formación de Agentes de: MAPFRE Avda. España, l O GETAFE 
TFNOS.- 695 97 54. 8 Y 681 66 62 

· * RECLAMOS PUBLICITARIOS 
* REGALOS DE EMPRESA 

(Logotipos, Diseño,Rotulación 
Vallas Publicitarias, etc.) 

Oficina exposición y venta: 
C/ Nuñez de Balboa,28 
Telefono y Fax 683 67 01 GETAFE 
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¡Voto a brios! 

V olver a la época medieval no es un plato de gusto para nadie. En esa 
época no eran ni muy limpios ni muy cuidadosos. Las calles eran 
sucias y peligrosas (quizás porque no se habían inventado las 

alcantarillas) hasta el extremo de que todos tenían que andar con armadura. La 
armadura, aunque incómoda, permitfa al "personal" medieval andar con la 
tranquil idad de no morir ensartado como un "pincho moruno". Pues bien, esa es 
la solución que les proponemos si su sentido del equilibrio no se halla en 
perfectas condiciones. 
En la cal_le Madrid, a la que la pasada semana un lector se refería como "carrera 
de obstáculos", nos ponen a los sufridos viandantes las cosas de lo más difícil. 
Como el lector señalaba, es dificultoso guardar el equilibrio, pero si lo pierdes, 
ya no es la rotura lo más de temer, porque para acrecentar la emoción, para 
hacernos vivir el riesgo diario de la cercanía del accidente grave o al menos 
sangrante, el Ayuntamiento ha permitido que en plena vía pública de la vía-valga 
la redundancia- más concurrida de la localidad permanezcan artefactos -por 
llar'.tlarlos de alguna manera-, como los de la foto . 
A pesar de que por su aspecto pueda parecer una mina -que no lo es, porque 
entonces de poco nos valdría la cacharrería de la armadura mas qúe para 
convertirnos en el choque en un extraño amasijo- no es sino un resto de los 
antiguos pies de las sustituidas farolas "hipermodernistas" de la calle Madrid. 
Ni la empresa constructora ni el propio Ayuntamiento se han preocupado en 
eliminarlas del pavimento. Y claro, si alguien tiene la mala pata -y nunca mejor 
dicho- de dar un traspies en sus inmediaciones y caer sobre ella sin llevar la 
armadura recomendada, si bien no quedara ensartado, posiblemente si un poco 
agujereado por la despreocupación de la concejalía de Urbanismo o la de. 
Seguridad Ciudadana, no sabemos muy bien a cual de las dos dirigir nuestras 
demandas.■ 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORfOOONCIA . • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 

• [NOOOONCIA • OBTURACIONES (lo:MPASTES) 
• CIRl'GIA ORAL • 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 
• ODO:-.TOPEDIA TRIA 
• ODONTOLOGIA G[Nl::RAL • PROfESIS FIJAS \' RUtOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

En los vados no se aparca 

Nota para el Sr. alcalde Pedro Castro 

7 

Apreciado alcalde. Se predica con el ejemplo. A su 
coche puede que no se lo lleve la grúa y, si lo hace, 
quién pagará la multa. Pero no se debe aparcar frente 
a un vado. Quizás se le podría perdonar en caso de 
urgencia. O tal vez haríamos omisión del hecho si 
fuera por obligación del cargo público que ostenta .. . 
Pero su coche estaba mal aparcado en las cercanías 
de la sede de su socialista obrero español partido, sita 
en la calle Cuenca. Exactamente aparcó frente a la 
salida de un vado en la calle San Vicente. 
Sabemos que visitar a los compañeros de partido es 
importante, como para todos, pero eso de dejar el 
coche donde no se debe dice muy poco a su favor. 
Quién pagará las multas que ponen sus policías si la 
gente se entera. Porque, se predica con el ejemplo .■ 

La caída del imperio 
monetario 
¡Toma ya! Con el 
caos del mercado 
monetario y las Bol
sas, las cosas van 
como van. Que si 
subida, que si baja
da ... que no nos po
nemos de acuerdo. 
Después de subir
nos la gasolina con 
la crisis del Golfo, 
pues resulta que en 
la misma crisis nos 
la bajan. El dólar pa
rece una montaña 
rusa y todo por los 
tipos de interés. 
Pues sí que esta
mos bien. Lo tene
mos clarísimo. Es
peremos a ver 
como se descuelga 
esta vez. Espere
mos que no sea 
como en la foto.■ 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE Don Fadrique, 20 Getafe 
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Directora del Centro de minusválidos psíquicos de Getafe 

Inmaculada Gómez:"La novedad de este 
centro es su vertiente rehabilitadora" 

Inmaculada Gómez ha sido nom
brada directora del nuevo Centro 
de Minusvalidos psíquicos de 
Getafe. En dicho centro se efec
tuará la asistencia básica y el 
desarrollo integral de las perso
nas con deficiencia mental grave. 
Una de las novedades, que se in
corporan en el tratamiento de los 
minusválidos psíquicos, es el 
desarrollo de actividades rehabi
litadoras. 

• G.Morata 

nmaculada Gómez, de 31 años de edad, 

1 es licenciada en psicología y especialista 
en psicología cllnica industrial. Hace 

cuatro años que entró a trabajar en el INSERSO 
(Instituto Nacional de Servicios Sociales) ejerciendo 
como psicóloga en centros de minusvalidos psíqui
cos en Plasencia y Guadalajara. 
Inmaculada Gómez afronta con mucha ilusión este 
nuevo trabajo, como directora de un centro de 
minusválidos, ya que <<al ser un centro de nueva 
creación, siempre puedes poner algo personal 
en ello. Me lo planteo, fundamentalmente, como 
un trabajo de servicios sociales, dar la mejor 
atención personal a los minusválidos con toda la 
responsabilidad que ello implica». 
Los centros del INSERSO son pioneros en el campo 
de la rehabilitación de minusválidos profundos. Di
cho centro está situado en el Sector 111 y va a albergar 
a minusválidos severos y profundos, personas que 
siempre han estado atendidos en psiquiátricos; 
<<estos centros tienen de novedoso su vertiente 
rehabllitadora, cosa que los antiguos psiquiátri
cos no tenían. yan a trabajar 16 ET ARES (encar
gados de tareas asistenciales y rehabilltadoras), 
que van a atender a los minusválidos en su 
rehabilitación». 
El Centro de Atención a Minusváliaos Psíquicos 
gravemente afectados del INSERSO está destinado 
aquellas personas que por su problemática familiar, 
social o económica lo precisen,<<Conseguir el 
máximo desarrollo posible del potencial evoluti
vo Individual de cada sujeto en sus diferentes 
aspectos: físico, funcional, psíquico, psicomo
triz, ocupacional, etc>>.■ 

El Centro de Minusválidos Pslqulcos se inaugura en enero del 91. 
Foto: Miguel Martín. 

Servicios que se prestan 

Atención Integral personalizada, pretende dar respuesta a las diferen
tes necesidades de cada sujeto. 
Servicio de habilitación personal y social, para la creación de hábi
tos de autonomía personal y desarrollo de la comunicación comprensi
va y expresiva. 
Servicio de atención pslcosoclal, con el objetivo de valorar las poten
cialidades psíquicas de cada sujeto y los condicionamientos de su 
entorno familiar y social. 
Servicio de atención médica, para prestar u na correcta medicina asis
tencial y potenciar la medicina preventiva. 
Pretalleres, para el desarrollo de las habilidades manipulativas y 
despertar el interés hacia diferentes actividades. 
Servicio residencia, con el objetivo de ofrecer alojamiento, estancia, 
comida y ocio a los beneficiarios.■ 

Características esenciales 

Beneficiarios: 120 internos y 20 mediopensionistas. 
Edad: 6 y 60 años. 
Patología: Minusvallasevera y profunda, también media asociada a otra 
minusvalía física. La edad mental de los beneficiarios sería aproximada
mente de 3 años. 
Superficie: 5.800 m2 (sin barreras arquitectónicas). 
Zonas: terapeútica, asistencial y administrativa. 
Plantilla: 134 personas(1 médico, 1 psicólogo, 4 ATS, y asistente social, 
2 maestros de taller, 16 encargados de tareas asistenciales y re habilita
doras, y 64 cuidadores). 
Emplazamiento: Sector 111. 
Inauguración: Enero de 1991.■ 
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María Luisa, de Alcohólicos Anónimos 

"Me da mucha pena ver a los jóvenes 
bebiendo y borrachos por las calles" 

e S.G./ J.L.G. 

E 
I alcoholismo es una 
forma de drogadicción 
como otra cualquiera, 

con la diferencia de que tanto 
política como socialmente, es 
permitida. Según investigacio
nes recientes, los jóvenes se 
inician en la bebida a la edad de 
trece af'los, comenzando con la 
cerveza y pasando, posterior
mente, a bebidas de mayor 
grado. 

" El hecho de que algo 
esté prohibido 
lo convierte en una 
tentación" 

Algunos ayuntamientos, como 
el de Vitoria, elaboraron una 
legi$1ación prohibitiva con la 
que esperaban prevenir el 
consumo de alcohol entre los 
menores de dieciocho años. 
Concretamente, en la citada 
ciudad vasca, se prohibía la 
entrada a los bares a los meno
res de dieciséis años, que no 
fueran acompañados por sus 
padres o tutores y el consumo 
de bebidas alcohólicas a los 
menores de dieciocho. 
Bien es cierto que servir una 
bebida alcohólica a un menor 
de dieciséis años constituye 
delito, pero también es un he-

Las tradiciones pasan de padres a 
hijos. España es un país en el que las 

bebidas alcohólicas han desempeñado 
un importante papel en la cultura y en 
la industria. Hasta ahora, el hábito de 
beber era plename_nte aceptado, pero 
el conocimiento de que los españoles _ 
se inician en el consumo de alcohol a 

los trece años, ha comenzado a_ 
pre·ocupar. 

EUROCOR, S. A. 

cho que en la mayoría de los 
establecimientos donde se 
consume alcohol, no se exige la 
presentación del Documento 
Nacional de Identidad, por lo 
que es inusual que esta norma 
se cumpla. Según alcohólicos 
anónimos de Getafe, el consu
mo del alcohol no puede ser 
prohibido. "El hecho de que _ 
algo esté prohibido se convier- '. 
te en una tentación para la 
gente". 
Lo cierto es que en los tiempos 
que corren el consumo del al
cohol entre los quinceañeros 
es norma habitual. Que la publi
cidad de bebidas alcohólicas 

"Los medios de 
comunicación dan 
mucha publicidad al 
alcohol. Ahora se está 
pagando por ello " 

haya desaparecido de los 
Medios de Comunicación, no 
significa que la tradición de 
consumo haya acabado con 
ella. Según uno de los integran
tes de Alcohólicos Anónimos, 
"los Medios de Comunicación 
siempre han dado mucha publi
cidad a las bebidas alcohólicas 
y ahora se está pagando por 
ello". 
La mayoría de los jóvenes 
aprovechan el fin de semana, 
viernes, sábado y domingo 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 
EQUILIBRADO de ROTORES 

EJES 
TURBINAS 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela e - 22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos , 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

-C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

' • 

POLEAS, et~. 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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para beber. El consumo de 
alcohol entre los adolescentes 
se ha convertido en un acto 
social y una forma de relación. 
Escudados en los efectos del 
alcohol, los jóvenes encuen
tran la manera de despreocu
parse de todo y divertirse. La 
escasez de dinero entre este 
grupo social, obliga a sus 
miembros a buscar los estable
cimientos en los que por la 
menor cantidad de dinero posi
ble, se puede conseguir la 
mayor cantidad de alcohol. Así, 
las tascas y bodegas dejan de 
ser un dominio exclusivo de los 
adultos para transformarse en 
bares de moda para la juven
tud. 
¿Por qué nuestros jóvenes 
optan por dedicar sus ratos de 
ocio a la bebida? 
No hay que ser un lince para 
encontrar la respuesta a este 
interrogante. El motivo es que 
una copa resulta más barata 
que una entrada de cine, de un 
partido de fútbol o de cualquier 
otro espectáculo. por otra par
te, los únicos lugares donde es 
posible un encuentro entre los 
jóvenes, son los bares, los 
cuales se encuentran atesta
dos cuando llega el fin de 
semana. 

El alcohol en Getafe 

Nuestra ciudad no escapa a 
toda esta problemática suscita
da por el consumo de bebidas 
alcohólicas. Los alrededores 
de los bares de moda en Getafe 
se han convertido en zonas 
realmente intransitables, a 
causa de las grandes multitu
des que en ellos se aglomeran. 
A pesar de que el consumo de 
alcoho l en el exterior de l9s 
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RESURGIR AL ANON REUNICNES 

locales es un acto radicalmente 
prohibido y sancionado por el 
Ayuntamiento, el hecho de que 
no exista una vigilancia ade
cuada, trae consigo que esta 
medida no se cumpla. Es habi
tual observar a grupos de ado
lescentes consumir "minis" de 

cerveza o de cualquier otra 
mezcla en plena vía pública. 
Actualmente, no existe ningún 
programa preventivo para evi
tar el consumo de alcohol. 
Paralelamente a Alcohólicos 
Anónimos se ha creado una 
asosiación formada por los hi-

jos de los miembros de esta 
asociación. Son los que ellos 
mismos denominan "Alatee
nes", los cuales cuentan con la 
experiencia de sus propios 
padres para no contraer la 
misma enfermedad de sus 
progenitores.■ 

ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS 

Ellos no se cons ideran una liga antialcohólica: "No somos una liga antialcohólica. No 
tenemos nada en contra del alcohol. Estamos para ayudar a las personas a las que 
se les ha desarrollado la e:,fermedad del alcoholismo". 
En Getafe, existen dos grupos de Alcohólicos Anónimos, uno en el barrio de las 
~argaritas y otro en la calle Lartiga. Este último es el denominado grupo de Los 
Angeles. Actualmente, la sede se halla en plena remodelación, que es llevada a cabo 
por los propios miembros de la asociación. Como A.A. no acepta ningún tipo de ayuda 
externa, intenta pagar al Ayuntamiento con la entrega de libros que conforman la 
filosofía de su grupo y colaborando en las actividades municipales que se organizan 
sobre el tema del alcoholismo.■ 
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Se confía en que haya patrimomio para pagar la deuda 

Trabajo interviene la <<Pablo lglesi'as>>, mientras 

su secretario, Nei ra, hace turismo en la Pampa 

e R.C. 

L 
a intervención traerá 
consigo la liquidación y 
por consiguiente el 

pago de la deuda que se man
tiene con la empresa Contrac
tor. No obstante, fuentes del 
Ministerio de Trabajo aseguran 
desconocer la deuda que dicha 
cooperativa mantiene con la 
constructora, apuntando 
que<<la intervención se ha 
hecho por la falta de actividad 
del Consejo Rector. Nosotros 
desconocemos la deuda que 
pueda mantener la cooperativa 
con la constructora>>. 

<<Sólo dos 
miembros de la 
Junta Rectora están 
localizables: Jesús 
Neira, secretario y 
Santiago González, 
tesorero>> 

Los vecinos afectados de la 
cooperativa nombraron tres 
representantes que fueron los 
que han pedido la intervención 
del Ministerio de Trabajo. Ade
más, dichos representantes se 
han puesto en contacto con un 
equipo de abogados para pedir 
reponsabilidades a la Juntk 
Rectora. 

MESON 
DE 

JEROMIN 

BOMBI 
EL SITIO IDEAL 

El Ministerio de Trabajo intervino la cooperativa de viviendas 
<<Pablo Iglesias>> en la que viven Pedro Castro, alcalde de 
Getafe y Jesús Neira, concejal de Urbanismo y secretario de 
la cooperativa. A raiz de la <<aparición>> de una <<misterio
sa>> deuda, que asciende ya a 275 millones, el Consejo Rec
tor se <<evaporó>>. Tres inspectores del Ministerio convoca
rán una Asamblea para que se liquide el patrimonio y se 
paguen las deudas. 

Jesús Neira, 
concejal de 
Urbanismo y . 
secretario de la 
Cooperativa 
intervenida. 
Foto Miguel Martln. 

Pero la cosa no va a ser tan 
fácil. Sólo dos miembros de la 
Junta Rectora están localiza
bles. Por un lado, Jesús Neira, 
concejal de Urbanismo y secre
tario de la cooperativa y el teso
rero, Santiago Fernández 
González. << Tanto el Presi
dente como el Vicepresidente 
se encuentran en paradero 
desconocido>>, afirman los 
vecinos. 

«Ellos siguen siendo el 
Consejo rector>> 

A juicio de los representantes 
de los vecinos, <<la cooperati
va sigue teniendo Junta Recto
ra, aunque ellos digan que han 
dimitido ya que, al no entregar 
el balance de cuentas, no acep
tamos su dimisión>>. La expli
cación que se les ha dado a los 
cooperativistas es que el dinero 
que aportaban, se utilizó en 
construir viviendas en Rivas
Vaciamadrid y, al final, llegó un 
momento en que no habla 
socios para cubrir el préstamo, 
aunque si habla viviendas 
construidas y deshabitadas. 
Dos son las posibilidades que 
tienen los vecinos cuando se 
convoque la Asamblea: si se 
consigue elegir un nuevo Con
sejo Rector, la cooperativa se
guirá funcionando para pagar 
los 270 millones de pesetas. De 
lo contrario, es decir, que no se 
designe un nuevo Consejo 
Rector, se procederá a disolver 
la cooperativa y vender el patri
monio para pagar las deudas .■ 

COPICENTRO 
e 

A LAS PERSONAS QUE PRESENTEN 
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La expedición sólo estará dos días en Jetafe 

Lo_s concejales Rivas, Esteban, Alcalá 
entre otros, darán <<la vuel 

Una delegación de Getafe compuesta, oficial
mente, por once personas(cuatro concejales, 
seis empresarios y el jefe de protocolo del 
Ayuntamiento) recorrerá medio continente 
asiático para permanecer en Jetafe (Filipinas) 
dos días. Durante once días se visitará París, 
Manila, Cebú, HongKong, Yakarta, Bangkok y 
Frankfurt. Se desconoce oficialmente, al cierre 
de la edición, de dónde ha salido el dinero del 
viaje. 

• Raúl Castillo 

Delegación Municipal a Filipinas 

José Luis Rlvas, concejal de Medio-Ambiente, 
Consumo y Relaciones Institucionales 
Manuel Morajudo,jefede protocolo del Ayunta
miento 
Mercedes Alcalá, concejal del CDS 
Jesús Carmelo Esteban, concejal del Partido 
Popular 

Los estudiantes del Instituto nº 8 

<<No nos ponen autobuses y se gastan el dinero en 
viajes>> 
Representantes de los estudiantes del Instituto Giner de 
los Rios manifestaron su malestar por la organización de 
este viaje a Filipinas cuando ellos todavía carecen de 
autobuses para transportarse a su centro de estudio. Hay 
que recordar que este Instituto se encuentra a las afueras 
de Getafe, cerca del futuro Hospital, lo que constituye un 
grave problema de desplazamiento para los estudiantes. 
<<Me parece increible que se gasten este dinero en 
viajes y en hacer muchas obras en Getafe que no 
merecen la pena>>, afirma una respresentante de los 
estudiantes. Los estudiantes del <<Ocho>> están reu
niendose con compaí"leros de otros Institutos para deter
minar los problemas que tienen los distintos centros. 
Los estudiantes amenazan con una manifestación a 
finales de esta semana si no se saca fruto de las diversas 
reuniones mantenidas con el alcalde días atrás.«Como 
no nos reciba, se puede armar de todo>>, señaló la 
misma representante. Los estudiantes ya se manifesta
ron semanas atrás en la puerta del Ayuntamiento mien
tras gritaban: <<Alcalde, pinocho, vete andando al 
"ocho">>.■ 

Día 11: 
La expedición aterrizará en París para hacer esca
la. Allí tomarán un PR-741 con destino a Manila 
llegando el día 12 a las 15'15. 

Oía 17: 

Día 22: 
Se hace escala en Frankfu rt y se 
vuela a Madrid en un 511 de 
IBERIA. 

Se vuela de Tagbillaran a HongKong, haciendo 
escala en Manila pernoctando en HongKong. 
Día 18: 
No constan actividades. 

Ola 19 y 20: 
Se vuela a Indonesia (Yakarta) para visitar una 
factor/a de C.A.S.A. y ser recibidos por el 
Agregado MIiitar de esta zona el Tte. Coronel 
Antonio Fuentes. Deberan pasar dos días en 
Yakarta por no existir comunicación aérea 
apropiada para ese día, según aduce la expe
dición el el escrito. 
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y empresarios de HERBA Y SAMEJO, 
Ita al mundo>> en doce días 

.... 

Día 12: 
Serán recibidos por la Embajada española en el aero
puerto de Manila y, alojándose posteriormente en el 
Hotel Makati.Después se visitarán los monumentos de 
la ciudad.-
Día 13: 
La expedición intentará ser recibida por la Presidenta 
Cory Aquino. En caso contrario, visitaran las islas 
Corregidor y las cataratas de Pagsanjan. 
Día 14: 
Entrevista con la Cámara Oficial de Comercio españo
la y con el Congresista del Distrito Jetafe.Luego se 
visitará la zoná de los volcanes y la Universidad de 
Santo Tomás . 

Día 21: 
Se hace escala en Bangkok 
para llegar a Frankfurt. 

Día 15: 
Se viaja a Tagbilarán y se partirá por ruta terrestre 
hacia Jeta fe, después de ser recibidos por el Gober
nador de Bohol. Por la tarde se entregará la carga a 
la municipalidad de Jetafe y se visitará la ciudad. 
Día 16: 
Por la mañana se firma el protocolo de Hermana
miento y Cooperación por parte de José Luis Rivas. 
Después se hará una fiesta de despedida. 

• 

Seis empresarios, a Filipinas 
sin explicar el porqué 

Junto a los ediles viajaran varios empresarios que, según fuentes 
municipales, se ha costeado su propio viaje. Según manifestaron 
otras fuentes, ante la polémica suscitada en el municipio por saber 
a qué iban dichos empresarios, algunos de estos han contestado: 
<<a tirarnos Filipinas>>. Preguntado Pedro Castro, alcalde de 
Getafe, por este extremo, manifestó: <<Oué le vamos a hacer, 
mientras paguen el viaje, cada uno es libre de hacer lo que 
quiera>>.Los empresarios que viajan oficialmente son: 
José Venegas de Samejo 
Marcelino Villacañas de Aldiel 
Manuel Suarez de DAFASA 
Antonio Márquez de HERBA 
José Luis García de Construcciones García 
Pedro Cuevas de Gonaro. 
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Accidentes de tráfico 

Los accidentes de tráfico son los hechos 
que la mayoría de las semanas ocupan un 
mayor espacio dentro de esta página de 
sucesos. Esta última semana destacamos 
los siguientes: 
El día 27 de octubre se produjo un acciden
te de tráfico en el kilómetro 1 O de la carre
tera N-401, al colisionar un vehículo matrí
culaM-6511-HM con una farola. El balance 
del accidente fue el de dos heridos graves. 
Por otro lado, el día 28 se produjo otro ac
cidente, también en la N-401, a la altura de 
Autobuses Urbanos del Sur entre dos 
vehículos . Los dos ocupantes de uno de 
los vehículos se dieron a la fuga 
inmediatamente.■ 

Amenazas 

El Cuerpo de la Policía Municipal de Getafe 
recibió una llamada anónima el pasado 
miércoles, 24 de octubre, en la que se 
informaba que se iba a perpetrar un aten
tado contra la persona del ex min istro de 
Economía y Hacienda y actual director del 
Banco Central, Miguel Boyer. La llamada 
se realizó desde un teléfono público, por lo 
que no pudo ser detenido el autor. 
Por otro lado, el pasado 26 de octubre, el 
Instituto de Bachillerato Manuel Azaña 
recibió una amenaza de bomaba. El insti
tuto fue rápidamente desalojado. Posteri
romente se comprobó que todo había sido 
una falsa alarma.■ 

Intento de suicidio 

Pedro Fernández Valera de 35 años de 
edad, con domicilio en el número 7 de la 
calle Pinto , intentó suicidarse el día 28 de 
octubre tomando gran cantidad de pasti
llas. Posteriormente fue trasladado en 
ambulancia al Hospital Psiquiátrico de 
Leganés.■ 

Plaza de los Escolapios, 1 
Teléfono.- 695 61 24 GETAFE 

Toledo, 42 
Teléfono.- 696 52 60 GETAFE 

LOCAL 17 

El colegio público Miguel Hernández se beneficiará de la aportación 
ministerial a Getafe. 

Sesenta millones de pesetas Invertirá el Ministerio de Educación y 
Ciencia en colegios de Getafe. Esta inversión responde a un convenio 
firmado con quince localidades del sur madrileño, por el cual el Ministerio 
facilitará el dinero y el fin al que se destina los distintos Ayuntamientos. Esta 
es la primera vez que el Ministerio actúa de forma descentralizada. 
La concejalf a de cultura de Getafe ha decidido dedicarlos sesenta millones que 
corresponden a la localidad a la construcción de un comedor en el colegio 
Miguel Hernández y a la reparación del mobiliario en distintos centros 
públicos.■ 

La construcción del Parque Norte, situado en la parte posterior del Campo 
de Las Margaritas, ha sido adjudicada por la Consejería de Agricultura y 
Cooperación de la Comunidad Autónoma de Madrid a la empresa constructora 
Ortiz y Compañía. 
Como reseñamos en su día, esta actuación se hallaba recogida en el Plan 
Trienal firmado entre el Ayuntamiento y la Comunidad el pasado año 89 . En 
concreto, en el Parque Norte, la CAM invierte 129 millones de pesetas del total 
de 600 millones que se dedican al tema de infraestructuras urbanas. 
Por otra parte, la Comunidad invertirá también 170 millones en la peatonaliza
ción de la Avenida de las Ciudades, 147 millones en las zonas verdes de El 
Greco y 82 millones en la circunvalación sur.■ 

DISCOS 
LENNON 

MUSICA DE IMPORTACION 

En estas tiendas encontrarás la marca "exclusiva" DISCOS, CASSETTES Y COMPACT DISC 
VIDEOS MUSICALES • CAMISETAS 

ARTICUWS PARA EL MANTENIMIENTO Fws, 
CLOTHING COMPANY 

TODO CON UN 10% DESCUENTO 
Teléfono 682 59 22 25902 GETAFE 
e/. San José de Calasanz (Madrid) 

DESDE AHORA CUENTA CON NOSOTROS 
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La Comunidad de Madrid invertirá en la mejora de los polígonos de la zona sur 

<<Hay que conseguir empresas 
El viernes 26 de octubre, 
en Móstoles, el consejero 
de Economia de la Comu
nidad de Madrid, Eugenio 
Royo Errazquin, presentó 
a los alcaldes de algunos 
pueblos de la zona sur de 
Madrid el Programa de 
Rehabilitación Integral de 
Áreas Industriales 
(PRIAI), que en Getafe 
significará el mejoramien
to del polígono de Los Án
geles. 

• Soledad Galiana 

"E I Programa de Re
habilitación de 
Áreas Industriales 

(PRIAI) pretende elevar el nivel 
de las infraestructuras, de los 
servicios y de la calidad medio 
ambiental de áreas industriales 
consolidadas, a los estandares 
de calidad que hoy se estiman 
necesarios para realizar efi
cientemente la actividad indus
trial". Este es el primer objetivo 
que se recoge en la presenta
ción del PRIAI, un programa 
que será ejecutado por Iniciati
vas Regionales Madrileñas, 
S.A. (IRMASA), empresa públi
ca dependiente de la Conseje
ría de Economía de la Comuni
dad de Madrid. 
Según manifiesta Luclano Re
presa, director de la empresa 
pública IRMASA, «se han 
hecho unas estimaciones de lo 
que supondría este plan si se 
llevara a cabo. Es un programa 
bastante ambicioso y que con
tribuirá a mejorar la competitivi
dad de las empresas en el 
horizonte del Mercado Único 
Europeo>>. 

El estado de los polígonos 
industriales 

El viernes tuvo lugar la presen
tación de este programa, que 
iniciará su actuación sobre 
once polígonos pertenecientes 
a ocho pueblos de la zona sur 
de la región madrileña, entre 
ellos Getafe y, más concreta-

competitivas>> 

En esta situación se encuentra el polígono de Los Angeles. 
Foto: Miguel Martín. 
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mente, el polígono Los Ánge
les. 
El proyecto se gestó hace dos 
años, <<Cuando empezamos 
a funcionarporlazona. Uno de 
los primeros trabajos de IR
MASA fue elaborar un estudio 
sobre el estado de los polígo
nos industriales. Su situación 
es de carencia de las infraes
tructuras básicas y necesa
rias, modernas, para conse
guir empresas competiti
vas>>, asegura Luciano Re
presa, director de IRMASA 
para la zona sur de Madrid. 
Posteriormente, IRMASA ele-'. 
vó un informe con propuestas 
de actuación para mejorar las 
condiciones de servicios, de 
infraestructuras y ambientales 
de los polígonos. A resultas de 
ello surgió el Plan de Rehabili
tación Integral de Infraestruc
turas que impondrá su radio de 
acción en el corredor del He
nares, la zona sur de Madrid y 
Arganda. 
<< Trabajamos directamente 
con los ayuntamientos. El 
Ayuntamiento decidía cual era 
el polígono en el que los em
presarios pueden ser más 
participativos. Ese ha sido uno 
de los elementos fundamenta
les para elegir sobre que polí
gon.os se actuaba. También se 
toma en cuenta los polígonos 
con carencia de infraestructu
ras y en los que los propios 
empresarios estaban exigien
do mejoras>>, señala Luciano 
Represa. 

Un 70% de la inversión será 
de los empresarios 

El Proyecto de Rehabilitación 
de Áreas Industriales supon
drá una inversión total para el 
año 90 de 4.400 millones de 
pesetas, de los que sólo un 
30% partirá de la Comunidad 
de Madrid. 
El 70% restante de la inver
sión, 3.080 millones de pese
tas, deberan aportarlo los 
empresarios de los distintos 
polígonos que van a ser reha
bilitados. Para ello, la conseje
ría de Economía de laComuni-

l 
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dad madrileña ha establecido 
una línea de "créditos blandos" 
con dos entidades financieras , 
el Banco de Crédito Industrial y 
la Caja de Madrid. «Serían 
créditos a siete años, con dos 
de carencia y condiciones va
riables de interés que depende 
del mercado financiero.>> 
Las causas que han impedido 
que la inversión en la rehabilita
ción de los polígonos sea total
mente pública, las explica Lu
ciano Represa aduciendo que 
<<Cuando se ve las necesida
des de las infraestructuras no 
pueden acometerse sólo des
de una órbita de inversión públi
ca, pues en algunos casos, 
incluso no sería correcto y se
ría inabordable. Así pues, lo 
que se busca es un nivel de 
consenso de donde hay que 
actuar entre ayuntamientos y 
comunidad, se llega a un acuer
do sobre los polígonos en los 
que se lleva acabo la actuación 
y se establece el avance del 
Plan Especial de Reforma Ex
terior (PERI).» 

<<Los empresarios nos aco
gen muy bien» 

Posteriormente, el documento 
se les presenta a los empresa
rios, iniciándose un proceso de 
trabajo en el que se busca 
conseguir un acuerdo con 
ellos. «Es un proceso partici
pativo en el que los empresa
rios participan desde un punto 
de vista financiero, tienen que 
hacerlo mayoritariamente. 
Ellos también entran en la fase 
de ver que es lo que quieren 
mejorar en sus polígonos. Con 
estassugerenciasseelaborael 
Plan Inicial de Reforma Interior. 
Posteriormente, se inicia la 
fase de alegaciones de algunos 
empresarios que puedan tener 
interés en hacerlo. La situación 
general, los empresarios nos 
acogen muy bien>>. 
El PERI permitirá que con los 
empresarios que no estén de 
acuerdo se pueda actuar de 
forma ejecutiva respecto a los 
cobros. Sin embargo, el direc
tor de IRMASA afirma que no 
es esta la vía que se pretende, 
sino la de la participación. 
<<Como tenemos muchos po
lígonos que arreglar, si alguno 
se cae comenzaremos con 
otro>> .■ 
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Estos són los polígonos 
de la capital de la industria 

. .. 

Arriba a la izquierda: 
Uno de los soc;ios de la Pani
ficadora del Siglo, situada en 
el polígono El Rosón 
afirma:"estamos con el ba
rro en el cuello y dejarán que 
nos ahoguemos. Somos 
nosotros los que tenemos 
que tapar los charcos que día 
a día se reproducen" 

Arriba a la derecha: 
El polígono no tiene calles, 
estan trazadas en forma irre- ' 
guiar en lo que respecta a la 
fachada de la autovía Madrid 
- Toledo. No hay aceras, ni 
pavimentación , no hay luz , 
no hay vigilancia, no hay 
recogida de basuras .... 

Abajo: 
El Rosón es uno de los polí
gonos más deteriorados de 
la zona Sur. El ayuntamiento, 
la Junta de Compensación y 
la Comunidad están dejando 
que se caiga en un "mar de 
lodo". Fotos: Miguel Martín . 



20 REPORTAJE GETAFE EXPRES 

Los empresarios de El Rosón dolidos por su exclusión del PRIAI 

<<Lo único que hace el Ayuntamiento 
es perjudicarnos>> 

La exclusión del polígono 
El Rosón de los planes de 
la Consejería de Econo
mía de la Comunidad de 
Madrid ha significado 
para los empresarios el 
perder una oportunidad 
para que sus peticiones 
se llevaran a efecto en una 
zona industrial de 321.832 
m2 que constituyen los 
metros de polígono en 
peores condiciones de la 
zona sur de Madrid y en el 
que trabajan más de 2.000 
personas. 

E I polígono El Rosón 
se constituye en 
Junta de Compen-

sación el día 22 de julio de 1970 
a través de un acuerdo de la 
Comisión de Planeamiento del 
Área Metropolitana. Según Ga
briel Navarrete, empresario del 
polígono, la Junta de Compen
sación <<Se constituyó a in
stancias de Kelvinator, que era 
el que tenía el mayor coeficien
te del polígono, el 39'864%. 
Lógicamente, Kelvinator, que 
tenía la mayoría, hizo una Jun
ta de Compensación a imagen 
y semejanza de sus intere
ses>>. 
Los estatutos de la Junta de 
Compensación recogen como 
objetivo fundamental la "urba
nización del polígono". Pero las 
circunstancias por las que atra
vesó Kelvinator la urbanización 
fue demorándose en el tiempo. 
Según Gabriel Navarrete, «Al 
único acuerdo al que se llegó 
fue el proyecto de reparcela
ción del Polígono de El Rosón, 
rubricado ante el notario Fran
cisco Alonso Cerezo en Ma
drid, el 17 de diciembre de 
1979. El que sólo se hiciera 
esto en 9 años habla del poco o 
nulo interés de Kelvinator por 
urbanizar el polígono.>> 
Y es Kelvinator la causa que 
una vez más ha impedido que 
se solucionen los problema a 
través de el PRIAI a pesar de 
que los empresarios, según 
afirma Gabriel Navarrete, el 
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A la derecha 
Paco Hita, concejal d P 

Industria, que no es 
visto con buenos ojo s 

por los empresarios d P 
El Rosó n 

Foto Miguel Mart fn 

30% que aportaba la Comuni
dad podía haberse destinado a 
pagar esa parte de Kelvinator 
que no va a pagar y nosotros 
nos haríamos cargo del otro 
70%>>. 

<<Miles de metros de 
ocupación ilegal» 

Este proyecto de reparcela
ción , que fue el único acuerdo 
urbanístico legal que adoptó la 
Junta de Compensación , deli
mita las cesiones que hacen los 
propietarios al polígono para 
que el tamaño de la parcela 

fuera reg ular y se pudieran 
cosntruir las calles. <<Y aquí 
nos encontramos con la prime
ra irregularidad ·afirma Gabriel 
Navarrete-. Todas las empre
sas situadas al frente de la 
carretera de Toledo están en 
ocupación ilegal de muchos 
metros cuadrados. Hay incluso 
una nave fuera de ordenación. 
Todos tuvimos que ceder unos 
metros para que las calles tu
vieran su trazado y ellos están 
ocupando miles de metros de 
ocupación ilegal>>. 
Según Gabriel Navarrete este 
es un tema que el Ayuntamien-

to ha estado silenciando. Ade
más, los propietarios de éstas, 
al no estar afectados por la mala 
situación del polígono, ya que 
tienen una vía de acceso que el 
MOPU costeó cuando realizó el 
desdoblamiento de la N-401, no 
colaboran con el resto de los 
empresarios. Según uno de los 
socios de la Panificadora del 
Siglo, <das empresas que dan 
a la carretera no tienen el pro
blema y si quieren solución po
drían hacer algo. Pero cada·v:ez 
que hablamos de unirnos, nos 
mandan a la mierda. Los que 
estamos en la parte de dentro 
estamos totalmente abandona
dos.>> 

<<Es el Ayuntamiento el que 
está pasivo>> 

Los empresarios que tienen 
instalada sus empresas en El 
Rosón han dejado patente en 
multitud de ocasiones su preo
cupación por las condiciones en 
las que se encuentran los terre
nos al Ayuntamiento de Getafe. 
Así, el 1 de abril de 1986 se 
reunieron , según sus propias 
palabras, con el concejal de 
Urbanismo, Jesús Neira, para 
responsabilizar al Ayuntamien
to de la urbanización. Al pare
cer, según relata Gabriel Nava
rrete, se llegó a un acuerdo ma
yoritario, dentro de la Junta de 
Compensación, para que pu
diera hacerse cargo el Ayunta
miento de la Urbanización 
mediante las contribuciones 
especiales. <<La Junta de 
Compensación es inoperante , 
pero el más inoperante de todos 
es el Ayuntamiento, porque tie
ne potestad para que si la Junta 
de Compensación no asume la 
urbanización después de tanto 
tiempo y esta acuerda que sea 
el ayuntamiento el que se haga 
cargo de la Urbanización del 
polígono y luego lo cobre a los 
propietarios, es el ayuntamien
to el que está pasivo». 
El 4 de dicembre de 1989 se 
crea la Asociación de empresa
rios de el polígono El Rosón, 
constituída aparte de la Junta 
de compensación y por algunos 

i 
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de los propietarios del polígo
no. A través de ella se recogen 
las propuestas que componen 
la entidad, <<pero los que es
tán pegados a la carretera, 
como son conscientes de sus 
irregularidades, no quieren for
mar parte de ella>>. 
El 5 de abril de 1990, se solicita 
una reunión con el alcalde, 
para presentarse a él y expli
carle sus objetivos y Pedro 
Castro no ha querido recibirles. 
«En multitud de medios públi
cos, el alcalde aseguró que 
existían subvenciones destina
das a el pollgono el Rosón.» 
Sin ir más lejos, un artículo 
aparecido en el boletín Munici
pal del mes de julio señalaba 
que El Rosón recibiría aporta
ciones de la Comunidad Eco
nómica Europea a través de los 
fondos FEDER. Sin embargo, 
estas aportaciones han sido fi
nalmente destinadas a el polí
gono de Los Ángeles. 

«El Ayuntamiento ni hace ni 
deja hacer>> 

En su día, los empresarios se 
quejaban de que el Ayunta
miento no realizaba ninguna in
versión en el polígono para 
solucionar los problemas que 
aquejaban a El Rosón y que, 
por otra parte, les negaba la 
posibilidad de resolverlos por 
sus propios medios ya que no 
se expedían licencias para la 
urbanización parcial porque se 
exige que la transformación se 
realice en su totalidad. «El 
Ayuntamiento nos dijo que nos 
las apañáramos como pudiéra
mos. Estamos abandonados, 
tapando los charcos por cuenta 
nuestra. Estamos arreglando 
las calles sin licencia por parte 
del Ayuntamiento. El Ayunta
miento no nos da licencia, dice 
que intentará no mirarlo, pero 
que no nos da licencia>>. 
Según Gabriel Navarrete, la 
postura del Ayuntamiento no 
se entiende. «Ni hace ni deja 
hacer. Al no ser una zona regu
lada, siempre nos lanza la pelo
ta de que depende de una 
Junta de compensación que 
ellos ya saben que no hace 
nada. El Ayuntamiento, con 
sus medidas, lo único que ha 
hecho con el Pollgono El Ro
són es perjudicarle siempre, 
por su pasividad».■ 

REPORTAJE 21 

La Comunidad de Madrid desestimó la actuación sobre el polígono El Rosón 

<<El polígono de Los Ángeles 
tiene problemas importantes>> 

<<Los polígonos que se generan en una segunda fase, como los pertenecientes a los 
municipios de la segunda corona (Fuenlabrada, Alcorcón ... ), tienen unas condiciones peores 
en cuanto a infraestructuras. Sin embargo, te encuentras casos como el de Los Ángeles de 
Getafe, que está en la primera corona, en el cual la situación, aún siendo buena, tiene unos 
problemas importantes». Así resumía Luciano Represa, director de la empresa pública 
IRMASA, la situación de una de las zonas Industriales más Importantes de Getafe. 

L 
as carencias de los 
distintos polígonos 
de la Comunidad 

Madrileña son, según IRMA
SA, preocupantes. Desde el 
estado viario, hasta el alumbra
do, los colectores o los aparca
mientos son deficientes o ine
xistentes en los polígonos. A 
ello se une la total falta de trata
miento en el tema medio am
biental, descuídado desde la 
gestación de los pollgonos. 
Así pues, los tres objetivos 
concretos del Plan de Rehabili
tación Integral de Áreas Indus
triales son las conseguir las 
dotaciones de infraestructura 
necesarias, mejorar la calidad 
ambiental y urbana de los Polí
gonos y mejorar la calidad de 
vida del espacio de trabajo. 
<<Oueremos insistir en que los 
espacios industriales deben 
considerarse como un sitio en 
el que nos pasamos gran parte 
de nuestra vida. Los que tienen 
suerte, un tercio como míni
mo.>> 
El acuerdo entre el Ayunta
miento de Getafe y la Comuni
dad de Madrid a través de 
IRMASA parece avanzado si 
nos atenemos a las manifesta
ciones de Luciano Represa. 
<<En la actuación sobre el po
lígono Los Ángeles·, en Getafe, 
ya hemos tenido una presenta
ción y tenemos un importante 
nivel de acuerdo con el Ayunta
miento de qué es lo que quere
mos hacer y cuál va a ser nues
tra actuación sobre el polígono. 
Se le va a presentar el avance 
del PERI para que sea aproba
do.>>. 

<<Tuvimos que pasar por 
encima del polígono 
El Rosón>> 

En un principio, iba a ser el 
polígono El Rosón, inmerso en 

El polígono de Los Angeles también presenta una importante 
carencia de infraestructura. Foto: Miguel Martín. 

una situación realmente deplo
rable que destaca sobre la del 
resto de los polígonos de Geta
fe, el beneficiado por la actua
ción de la Consejería de Econo
mía de la Comunidad de Ma
drid. «Getafe ha sido un sitio 
difícil, porque son unas zonas 
consolidadas industriales de 
gran nivel y con unos grandes 
problemas. Hemos tenido que 
pasar sobre una primera pro-

puesta sobre el Rosón, pero el 
caso de la empresa Kelvinator, 
que ocupa mayoritariamente el 
polígono en un 30 o 40%, impe
día actuar hasta que no estu
viera resuelta la situación; por
que ¿quién paga la parte de 
Kelvinator? No existía nadie 
que pudiera hacerse cargo de 
esa parte>>, afrima Luciano 
Represa, director de le empre
sa pública IRMASA.■ 
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Atletismo 

A pesar de la lluvia 

La carrera homenaje al corredor popular un éxito 

El pasado domingo las calles de Getafe se llenaron de atletas que recorrieron un 
circuito de once kilómetros. Quinientos corredores participaron, el pasado domingo, 
en la carrera que servía como homenaje al corredor popular. A la carrera acudieron 
algunos corredores marroquíes y el campeón de Europa de superveteranos, Victor 
Blanco de 84 años de edad. 
El objetivo no era otro que recaudar fondos para el monumento al corredor popular 
que el año que viene será colocado en el Cerro de los Angeles. La estatua ha sido 
ya encargada a uno de los alumnos de la Escuela de Bellas Artes de Madrid y se 
espera que su precio no sobrepase las cien mil pesetas. · 
También se ha confirmado el lugar donde se construirá el circuito para el Cto. de 
cross por equipos que será ubicado justo detrás del hospital.■ 

Rallyes 

Tuvo gue abandonar la carrera y pierde 
su opción al título 

Clemente Arroyo "rompió" en el 
Rallye de Tenerife 

La fortuna no estuvo aliada con nuestro piloto, Clemente 
Arroyo, en el Rallye Corte Inglés disputado en Tenerife. En 
la segunda etapa tuvo que abandonar la competición por 
una rotura en el cambio que no le permitió volver al asfalto. 
Su inmediato perseguidor en la clasificación del Desafío 
Peugeot, Arqué, fue el vencedor en su grupo y se ha 
colocado muy cerca del getafense. 
Con este abandono Clemente ha perdido todas las posi
bilidades de quedar primero y optar a ser piloto oficial de 
Peugeot el año que viene, Ahora a falta del último rallye de 
éste campeonato, que se disputará en Madrid, Clemente 
Arroyo luchará por la segunda o tercera plaza.■ 

Ciclismo 

Santiago Lozano ficha por el 
C.C. lplacea 

Santiago Lozano LLado, vecino de nuestra local idad ha 
fichado por el equipo alcalaíno e.e. lplacea en su catego
ría de aficionado para la próxima temporada. Lozano 
había pertenecido hasta ahora al equipo de la zona sur 
Plaresa-Ciclocentro, donde se ha formado desde la edad 
de cadete. Este joven corredores definido por sus técnicos 
como «un ciclista inteligente y de llegada fuerte».■ 

Balonmano 

Constructora Estellés rompió la 
racha del Topcon ddosa 

Con la victoria del equipo valenciano sobre las getafenses 
se rompía una racha de cuatro victorias consecutivas que 
habían colocado alTopcon en la segunda posición, tras lber. 
Esta derrota no supone nada, ya que Constructora Estellés 
tiene un presupuesto cuatro veces mayor al del equipo de 
Getafe además de contar con dos extranjeras. 
Pedro Moreno, su entrenador, sigue siendo consciente de 
sus verdaderas posibilidades: <<Nuestra liga no está ahí 
arriba>>, pero la que si parece estar arriba es Montse 
Puche, que en seis partidos ha conseguido 61 goles.■ 

Rugby 

Filosofía y Letras sumó su 
segunda victoria 

El equ ipo de rugby de nuestra localidad, que está encuadra
do en la primera Divis ión, parece haber comenzado con 
buen pie ya que sus actuaciones se cuentan por victorias. 
Primero fue en su casa contra el Universidad de Sevilla y en 
su segundo partido, disputado en Cádiz, consiguió la victo
ria frente al equipo titular del Puerto de Santa María.■ 
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Premio a la entidad más significada en la proyección del deporte 

A.D. Getafe·balonmano: <<Un club serio en la 
base y fuerte en División de Honor>> 

Es la cantera del Topcon Odosa Getafe 

• José Luis Corrochano 

D esde hace unos 
años el balonmano 
femenino de Gata-

fe está de enhorabuena. La 
unión entre los equipos de 
base dirigidos por la Funda
ción Pública de Deportes y el 
equipo que actualmente milita 
en la División de Honor, ha 
provocado una fuerte deman
da de interés por el balonma
no femenino. 
Durante el año pasado seis 
escuelas, repartidas por los 
barrios getafenses, acogieron 
a doscientas niñas. Coordina
das por Dolores del Barco y 
entrenadas por jugadoras del 
equipo de División de Honor, 
como Montse Puche, Julia 
Periañez, Gladis, Mercedes 
Hernández y Dolores, las ni
ñas de Getafe hacen balon
manoteniendo como espejo a 
sus ídolos. Este trabajo de 
base les ha supuesto el pre
mio a la entidad más significa
da en la proyección del depor
te. 
Esta es la entrevista que 
manteníamos con la coordi
nadora de ésta entidad: 

Getafe Expres.- Dolores, 
¿cómo valoras éste pre
mio? 
Dolores del Barco.- Creo que 
nos ha hecho mucha ilusión a 
todo el mundo que llevamos 
trabajando estos años, por
que parece que los medios 
que tenemos se han transfor
mado en gente que puede 
hacer balonmano y que lo 
puede hacer programado. 

G.E.- ¿Se ha conseguido 
crear una estructura esta
ble? 
D.B.- El club, además detener 
un equipo en División de 
Honor que es el Topean Ocio
sa, tiene también un importan-

Getafe no debe preocuparse por el 
desarrollo del balonmano femenino en su 
localidad. La A.D. Getafe ha conseguido 
crear una estructura firme desde la que 

dirige los pasos de todas aquellas niñas 
que se sientan atraídas por Montse Puche, 
Obucina o Mercedes Hernández. Por este 

trabajo en el desarrollo del deporte 
en nuestra localidad han sido galardonados 

en la V Gala del deporte. 

Mercedes Hernández y Montse Puche son dos de las entre
nadoras de esta escuela. 

<<Oue una chica haga balonmano es 
problemático a nivel familiar y 

a nivel social>> 

te trabajo de escuelas. El año 
pasado teníamos seis, ahora 
hemos tenido que reducir a 
cinco por imposibilidad de 
hacer la de Perales. Lo que 
intentamos es que el mayor 
número de niñas haga balon
mano. Cuando llegan a infan
tiles hay, paralelamente, una 
escuela de perfeccionamiento 

a la que acceden aquellas 
niñas que tienen más cualida
des. 

G.E.- ¿Merece la pena todo 
este trabajo? 
D.B.- A veces te cuestionas 
sino sería mejor emplear ese 
dinero en fichajes para el 
equipo de primera pero a lar-

go plazo creo que es mejor 
esto. Las escuelas son funda
mentales para crear un club 
serio en la base y fuerte en 
División de Honor. 

G.E.- ¿Dónde crees que 
está la clave del auge del 
balonmano femenino en 
Getafe? 
D.B.- Creo que reside en que 
la idea la teníamos muy clara 
y por supuesto en la ilusión y 
la ayuda de la Fundación . 

G.E.- ¿Por qué esa dedica
ción a las chicas tan solo? 
D.B.- Nosotros siempre he
mos trabajado con chicas 
porque el balonmano femeni
no necesita más apoyo. La 
mujer es difícil que haga 
deporte y si le prestamos más 
atención lo hará más fácil
mente. Que una chica haga 
balonmano es más proble
mático a nivel familiar y a nivel 
social, y se ve una estructura 
seria y se ve atención desde 
el principio todo va a funcio
nar mejor. 

G.E.- Tú que trabajas a dia
rio con ellas, ¿crees que 
hay cantera para nutrir al 
primer equipo? 
D.B.- Sí. Tan sólo hay que ver 
que este año dos jugadoras 
cadetes han sido selecciona
das a nivel nacional. Eso 
demuestra que hay gente 
válida. 

G.E.- Me imagino que este 
premio reconoce el trabajo 
de mucha gente y animará a 
continuarlo. 
D.B.- Reconoce el trabajo de 
cada una de las jugadoras, de 
los entrenadores y de todo el 
mundo que día a día se está 
esforzando por todo esto. Un 
trabajo sacrificado y doloroso 
,a veces, porque no siempre 
es gratificante .■ 
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El Getafe C.F. se durmió en Móstoles 

MOSTOLES 2-0 GETAFE C.F. 
INCIDENCIAS 

Arbitro: Nuñez Manrique (Asee. Madrileña) 
Cambios: En la segunda mitad el Getafe C.F. realizó sus dos cambios entrando 
Flores por Arroyo y Antonio por Carlos. Tambien en la segunda parte el Móstoles 
efectuó sus dos cambios entrando Costa por Jesús y Ralf por Javi. 
Amonestaciones: El árbitro enseñó cartulinas amarillas a Arroyo del Getafe C.F. 
y a Alfredo, Puertas y Fermín. 
Goles: 
Min. 58. 1-0 Balón que llega dentro del área a Mariano que centra a Javi que con 
tiro raso bate a Caballero. 
Min. 60. 2-0 Barbasentraporlabandaizquierdaypegado a la líneadefondocentra 
para que Blanco marque con la cabeza. · 
Campo: El Soto. Campo de arena en buenas condiciones que registró media 
entrada consiguiendo una taquilla de 620.000 pesetas.■ 

Pedro Caballero: <<La Copa nos merma 
facultades para la Liga>> 

El portero del Getafe C.F. se mostraba Caballero.- Pues nada a intentar hacer lo 
bastante desilusionado tras el partido con- que se pueda. Es muy bonito seguir en la 
tra el Móstoles. El recientemente premiado Copa, pero nos merma facultades para 
mejor deportista getafense encajó dos partidos de Liga. El Lérida es un equipo 
goles en sólo cuatro minutos, cuando hasta dificilísimo, que tiene tres extranjeros y que 
entonces sólo había sido batido en cuatro juega muy bien al fútbol. 
ocasiones. 

Getafe Expre§.· Pedro, ¿cuáles crees 
que son las causas de una derrota como 
ésta? 
Caballero.- Creo que un resultado provoca 
muchas cosas, provoca que nosotros ju
guemos mal, el porqué jugamos mal y el 
cagón de árbitro que tenemos. Todo eso 
desarrolla que hagamos un partido feo. 

G.E.- En cuatro minutos os han hecho 
dos goles, ¿cómo explicas eso? 
Caballero.- Nos han hecho en cuatro minu
tos la mitaddegolesqueen toda la liga, han 
sido fallos nuestros y esperamos arreglar 
estos fallos y que no sucedan más. La 
verdad es que estoy muy disgustado, pero 
son cosas del fútbol. 

G.E.- Y en la Copa del Rey, el Lérida. 

G.E.- ¿Crees que la plantilla se encuen
tra con ánimo para pasar ésta eliminato
ria? 
Caballero.- Después de éste partido no. 
Siento decirlo, pero es así, estamos un 
poco desmoralizados, porque no espera
bamos éste traspié. 

G.E.- Cambiando de tema, hace pocas 
semanas has sido premiado como el 
mejor deportista de Getafe, ¿cómo valo
ras éste premio? 
Caballero.- Es el premio que más ilusión 
me ha hecho de todos lo que me han dado, 
porque soy de Getafe y lo valoro mucho 
más. Además lo entrega la Fundación de 
deportes que es una institución que para mi 
merece todos mis respetos.■ 

ALINEACION 

MOSTOLES GETAFEC.F. 

Alía 1 Caballero 
Barbas 2 Michel 
Herrero 3 Angelín 1 
Ricardo 4 Pombo 
Puertas 5 Chencho 
Mariano 6 Arroyo 
Jesús 7 Totó 
Fermín 8 Sebas 11 
Blanco 9 Félix 
Alfredo 10 Carlos 
Javl 11 Sebas 1 

EN LINEA 
DE VESTUARIO 

Antonio de Miguel, presidente del 
Getafe C.F., se mostraba bastante 
entandado con el resultado obteni
do por su equipo en el campo del 
Móstoles, ya que considera al equi
po dirigido por Roberto· Rodríguez 
<<Rodri>> como "un equipo de ter
cera". 

A pesar de que el entrenador del 
Getafe C.F., Fernando Sierra, ma
nifestaba que su equipo no había 
desarrollado un buen fútbol contra 
el Móstoles, achacaba parte de 
culpa de ese dos a cero al campo de 
tierra del Soto, que a pesar de estar 
en buenas condiciones <<Son 
campos que no se le dan bien al 
Getafe>>. 

El Lérida, próximo rival del Getafe 
C.F. en la Copa del Rey, no ha sido 
muy bien recibido por los directivos 
del club, que preferían un equipo, 
que aunque fuera peor clasificado 
en su división, tuviera más nombre. 
El Lérida , situado en la segunda 
posición de la Segunda división, no 
atraerá a demasiado público a pe
sar de ser un equipo muy difícil. 

El centrocamplsta, Loren, no se 
ha alineado en los últimos dos par
tidos ya que el jugador padece un 
rotura fibral que evoluciona 
lentamente.■ 
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Tras eliminar al Leganés (Getafe1-0 Leganés) 

El Lérida (Segunda A), próximo rival 
en la Copa del Rey 

José Luis Corrochano 

Getafe y Leganés se enfrentaron el pasado 
miércoles en partido de vuelta de la Copa 
del Rey. Un gol de Angelín I a los veinte 
minutos de juego, en un fallo de la defensa 
y el guardameta del Leganés, desniveló la 
balanza a favor del equipo azul. 
Esta victoria puede suponer un importante 
ingreso económico para el club getafense, 
ya que la siguiente eliminatoria les enfren
tará al Lérida, equipo de la Segunda división 
que en estos momentos está situado en la 
segunda posición. El primer partido se dis
putará en Las Margaritas el día 8 de no-

viembre y el Getafe devolverá la visita el 21 
del mismo mes. 
Fernando Sierra comentaba después del 
partido contra el Leganés que prefería para 
ésta eliminatoria uno de los equipos fuer
tes. 

Getafe Expres.- Tras ésta victoria frente· 
al Leganés, ¿cómo está viendo al equi
po? 
Fernando Sierra. - Estamos entrando en 
mejor condición física y la gente se va 
acoplando en su puesto. Pero aún tenemos 
gente que está jugando y todavía no está al 
cien por cien . 

CHENCHO:<<AI Getafe le falta 
ensamblar a todos 
los jugadores>> 

El eje de la defensa del Getafe C.F. se ha 
visto reforzado en las últimas jornadas con 
la incorporación de Chencho en detrimento 
del jugador Caro. Chencho había estado 
alejado del equipo en los primeros partidos 
por una lesión y posteriormente por una 
sanción federativa de tres partidos, como 
consecuencia de una dura entrada en el 
partido de ida de la Copa del Rey que les 
enfrentó al San Sebastián de los Reyes. 
Chencho que estuvo a punto de abando
nar, a principios de temporada, el club por 
problemas de trabajo ha vuelto a la titulari
dad dando más consistencia a la defensa 
getafense. 

Getafe Expres.- Chencho, por fin des
pués de todos los problemas de princi
pio de temporada has vuelto a la titula
ridad. 
Chencho .- Sí, y espero que no me ocurra lo 
que en los primeros partidos que entre una 
lesión y la expulsión parecía que estaba un 
poco relegado del equipo. Espero seguir 
jugando como siempre. 

G.E.- Tan sólo seis goles ha encajado la 
defensa getafense, ¿qué quiere decir 
eso? 
Chencho.- Que tenemos un gran equipo y 
que es uno de los mejores de la Segunda B. 

G.E.- ¿Qué le falta al equipo para llegar 

a convencer a la afición? 
Ch.-AI Getafe lo que le falta es ensamblar 
a todos los jugadores que ha fichado nue
vos con los que tenía el año pasado. Cuan
do nos vayamos acoplando unos y otros 
tenemos que demostrar que somos, si no 
el mejor equipo, uno de los mejores. 

G.E.- Consideras que la baja de Ri'fera 
ha perjudicado excesivamente al equi
po. 
Ch.- Rivera es un gran jugador pero hay 
otros jugadores muy buenos en el equipo. 
Pero no cabe duda que es el máximo 
goleador del año pasado. 

G.E.- ¿Qué equipo prefiere para la si
guiente eliminatoria? 
Fernando Sierra.- Me da igual, pero lo 
bonito sería iugar ahora con un grande. 

G.E.- Con esta victoria frente al Lega
nés, ¿se han cumplido los objetivos de 
la Copa del Rey? 
Fernando Sierra.- Pasar dos eliminatorias 
ya es algo y más una como ésta que era 
dificilísima. Creo que lo estamos haciendo 
muy bien y vamos a ver quien nos toca, si 
nos toca uno de Segunda B a lo mejor lo 
eliminamos.■ 

G.E.- ¿Dónde crees que es más impor
tante ganar los puntos en casa o fuera? 
Ch.- Los puntos hay que ganarlos tanto en 
casa como fuera. Nosotros salimos aganar 
todos los partidos porque tan importantes 
son unos como otros. 

G.E.- Y la eliminatoria Getafe-Leganés 
que cayó de vuestro lado. 
Ch.- Sí; además en una eliminatoria muy 
difícil. Los Getafe-Leganés son partidos 
que se definen como mucho por un gol, y 
además en ésta ocasión fue por un fallo.■ 
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El Ayuntamiento convoca el concurso del 
cartel anunciador de la Navidad 90 
y el Carnaval 91 

El Ayuntamiento de Getafe convoca el concurso de los carteles anuncia
dores de las Navidades 90 y Carnaval 1.991 , de acuerdo con las siguien
tes: 

BASES 
1.- Podrán participar todos los ciudadanos, vecinos o residentes. 
2.- Cada autor podrá presentar una sola obra, sin limitación de colores. 
3.-"Cadacartel deberá llevar la inscripción "Navidad 90"y "Carnavales 91 ", 
asl como el escudo del Ayuntamiento. 
4.- El tamaño será de 50x70 cm y deberán ir sin firma del autor. 
5.- Las obras se podrán presentar desde el dla 22 de octubre hasta el 24 
de noviembre inclusive, en el Departamento de Cultura del Ayuntamiento. 
6.- El fallo tendrá lugar el 27 de noviembre en el Centro Municipal de 
Cultura a las 7 de la tarde. 
7.- Los premios serán los siguientes: 
Primer premio 70.000 pesetas y placa. 
Segundo premio 35.000 pesetas y placa. 
Tercer premio 20.000 pesetas y placa. 
8.- El jurado estará compuesto por cuatro profesionales del Arte y la 
lmagén. 

Getafe Universidad Carlos III de Madrid 

La Asociación Cultural "La Nueva Gran Piña" ha editado el libro titulado 
"Getafe, Universidad Carlos 111 de Madrid"que fue presentado el pasado 
30 de octubre en el Aula Magna de la Universidad Carlos 111, en presencia 
de Gregorio Peces Barba, presidente de la Comisión Gestora de dicha 
universidad.■ 

Exposición colectiva 

Pepe Buitrago, Fernando Urbina, Alfredo García Andrés, Raul Rapela, 
Fernando Seco y José Maria Álvarez son los 7 artistas getafenses 
presentan desde el dla 30 de octubre sus obras pictóricas y escultóricas 
en el Centro Municipal de Cultura de la calle Madrid 54. Las obras estarán 
expuestas hasta el día 9 de noviembre.■ 

El hospitalillo de San José está sirviendo de 
escaparate a la Iniciativas de la Delegación de 
Juventud. Foto Miguel Martín. 

~ -¡~ ~1 

Exposición Fin de 
Milenio 
Bajo el sugerente título de "Fin de Milenio", de la 
Edad Media del siglo XX, y con el subtítulo de "El 
Terror del Año Mil", la Delegación de Juventud y los 
ganadores de la I Beca de Enseñanza Media, 
presentan en el Hospital de San José una exposi
ción de fotografías, dibujos y pasajes bíblicos sobre 
El Apocalipsis, asl como una interesante colección 
de ilustraciones sobre la simbología del bestiario 
medieval utilizado en la construcción de catedrales 
y monumentos. 
La exposición, resultado de los trabajos realizados 
por alumnos de 32 A del curso 1989-90 recoge, 
ordenadamente, El Viaje Crónica del mismo, Loca
lización Geográfica, Localización Histórica, El Pre
rrománico y El Románico, Bestiario Medieval, Deri
vaciones Modernas, El Apocalipsis, con las ilustra
ciones del Beato Liébana, ya mencionadas y un 
paso final hacia el año 2.000. 
Colaboraron en esta exposición y trabajos, 1.8. 
"Laguna de Joatzel", concejalía de Juventud de 
Getafe, concejalía de Servicios Sociales de Getafe 
y concejalía de Juventud de Oviedo.■ 

Materiales de Con·slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

"EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 

Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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Larra 007 

Biblioteca 
, 

y mas 

• Joaquín Herrero 

L 
a virtud consiste exclusivamente en la posesión de una 
_cierta cultura, no; tal vez en su práctica cotidiana, o 
acaso no exista, porque los tiempos que corren no son 

muy propicios para su búxqueda y acopio. El pensar no interesa 
sobremanera. 
Aunque no todo está perdido. Porque uno de los santuarios en 
donde bien pudiera residir dicha virtud es tal vez la nueva biblioteca 
pública inaugurada recientemente en la calle Calvario, cuyo 
nombre es Ricardo de la Vega. Menudo patán. Son 803 metros 
cuadrados de belleza barroca: zócalo de piedra; muros de ladrillo 
visto, almohadillados en los dinteles de vanos y puertas; vigas y 
viguetas de madera barnizada para la segunda planta y el desván 
abuardillado; tejado a cuatro aguas recubierto por la teja auténtica; 
y una luz purísima, bien aplicada a las hojas de los libros, a la carne 
humana. Oh, belleza del siglo XVII, cárcel de amor; silo o granero 
ahora de hojas impresas. 

Hace tres años, en estas mismas páginas, escribí un artículo en 
el que criticaba (la crítica siempre es fácil) la paupérrima dedica
ción que las autoridades tienen para con el ámbito cultural de 
nuestro querido Getafe. Aunque pueblo todavía, pueblo cosmopo
lita, qué coño. Con demasiada población ya, la biblioteca de la calle 
Madrid y otras quedaban harto obsoletas. Los libros pocos, las 
habitaciones pequeñas; por tanto, la información inútil y cercenada 
en su empeño en la mayoría de los casos. Mientras que los 
infantiles y alevines siempre estuvieron bien provistos con sus 
Mortadela y Filemón, Zipi y Zape, o el señor Carpanta, que hasta 
se comía un bocadillo de libros muy a menudo, amén de otras 
lindeces de la cultura de masas; los universitarios, sin embargo, 
nos las veíamos moradas para encontrar el libro que tanto se 
necesitaba. Lo de siempre. La España cañí de antes y después de 
la República. 
Cegado por tanta bel_leza barroca, lloro de alegría junta a las raíces 
de los árboles frondosos y bellos que sangran ahora su savia en 
la plaza Cataluña; lloro frente al abismo en la tierra abierto aleda;ño 
d la calle San Vicente. Tanto hoyo para qué. Cualquier día van a 
encontrar restos de alguna guerra ibérica y estúpida. Asimismo, 
¿en dónde jugarán los niños, ya sin la carne de la Tierra, y sólo con 
los ríos de asfalto horrible? También lloro en la comenzada y no 
acabada calle Madrid, porque la pizarra del suelo terminará por 
desgastarse con las lluvias del otoño; lloro incluso en la Avenidad 
de España, entre tanto coche cruzado en medio, de tal manera que 
los autobuses no pueden pasar apenas entrambas fi las. Termino 
llorando, que no silbando, en el cruce de la calle General Palacio 
con la de Capellanes, al borde no de una bahía, sino de una calle 
y acera dos veces hundida y dos veces arregladas y dos veces 
reparadas a medias. Cuánto dinero malgastado en balde, y no es 
baladí lo que digo, porque si lloro no es mi lágrima la del llorón 
profesional, bien lo sabe Dios y César Vallejo; que lagrimeo, sin 
embargo, porque amo humanamente a mi pueblo del alma. Y veo 
cómo el dinero se tira, y veo cómo en la biblioteca nueva ya afloran 
las pintadas en sus muros, esas firmas egocéntricas que también 
dañaron otrora el mural precioso de la calle San José. Si algún día 
prendo a uno de estos seres, presto le corto los cojones al 
hideputa. 
A quien corresponda, quiero darle las gracias por tan hermosa 
biblioteca. Semejante maravilla es demasiado para un pueblo 
como el nuestro, tan poco dado al tacto. Opino que la delicadeza 
de su aroma debería reservarse a los poetas, escritores, artistas 
y estudiosos de Getafe, también a gentes de bien y de avanzada 
edad, porque sólo ellos saben de sobra lo que cuesta levantar a un 
país de su ruina intelectual. 
Así mismo, los niños y adolescentes podrían ser alojados en las 
restantes bibliotecas municipales, y especilizar esta cárcel nueva, 
dotándola de mayor número de volúmenes, y que su silencio 
interior sea la mejor de las músicas. ¿Qué es lo que tengo que 
hqcer, señor García Madrid, para ser bibliotecario de tan insigne 
régimen carcelario del amor hermoso; para morirme extasiado de 
malancolía entre las hojas de sus libros? .. . Gracias.■ 
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SOLUCION Crucigrama 
HORIZONTALES: 1 1 z 3 4 S G -; 8 q 

AL CRUCIGRAMA 
DEL N11 ANTERIOR 

SOLUCION A LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
N11 ANTERIOR 

Aparato para n1edir dis
tancias. -- 2. Termina
ción del infinitivo. Acos
tumbraba. - 3. Nombre 
de Lorenzo Lamas en la 
serie televisiva "Falcan 
Crest". Todavía. - 4. 
Vitamina. Interjección 
arriera. Cifras romanas. 
-- 5. Lista de los platos 
de una comida. Hueso 
de la cadera. - 6. Afi
cionado. Penúltima le
tra. - 7. Comunidad 
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A G T T u T s 
D G J M E o R SOPA 

Europea. Partícula insep. Vocales distintas. - 8. Conjun
ción . Patria de Abraham. Al revés moneda extanjera. - 9. 
Grupo musical. Símbolo del litio. u F u X B S E H H DE LETRAS 

K R N F S H p A S 
V o y E K A C M F Localizar VERTICALES: 1. Hijo de Ulises. - 2. Espacio de tierra para 

trillar. Nombre de letra. Consonante. - 3. Cincuenta. Can
ción de cuna . Vocal repetida. - 4. Indagaré. - 5. Tela fuerte 
que hace aguas. Preposición. Vocal. - 6. Artículo. Moneda 
europea. Letras de lona. - 7. Hermana de la madre. Disco 
en cuyo centro está la pupila del ojo. - 8. Rápida. Al revés 
signo del zodiaco. - 9. Vocal. Símbolo del níquel. Muñeco 
de la televisión. 
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nueve ciudades 
alemanas 

Frases célebres 

"El sueño no es la imagen de la 
muerte, como se ha dicho, el 
sueño es la caricatura de la 
muerte" 

Anónimo 

"La gente de mucha edad se 
divide en dos clases: ancianos 
cuya cabellera toma el nombre 
de canas y viejos cuya cabelle
ra pierde el nombre de pelo" 

Trueba 

"La dicha está donde la encuen
tras, rara vez donde la buscas" 

Petlt-Senn 

z E A e 1 O E R G 
1 s K e M V O G F 
E s H E N E R O U 
X u Z B D R F 1 L 
N o A I N O L O C 

FARMACIAS DE GUARDIA 

A) Abierto día y noche ( cierra de 1.45 a 5) 
B) Abierto hasta las 10 de la noche Teléfonos de interés 
C) Abierto hasta las 10 de la noche, (cierra de 1.45 
a 5) 
D) ServicioNocturnode 10 dela noche a 9.30del día 
siguiente. 
E) Abierto dia y noche 

Día 8 C/ Murcia, 6 (A) 
C/ Serranillos, 19 (B) 

Día 9 C/ Córdoba, 2 (C) 
C/ Madrid, 48 (E). 

Día 10 Avda. de los Angeles, 47 (C) 
C/ Madrid, 40 (E) 

Día 11 C/ Granada, 3 (A) 
C/ General Pingarrón, 9 (B) 
C/ Madrid, 48 (D) 

Día 12 C/ Aragón, 34 (C) 
C/ Perales, 11 (B) 
C/ Madrid, 40 (D) 

Día 13 Plaza de la Constitución, 10 (A) 
C/ Alonso de Mendoza, 24 (B) 

Día 14 Avda. Juan de la Cierva, 36 (A) 
C/ Zaragoza, 12 (B) 

Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n111 
Juzgado n112 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MABHAKtl" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDIClNA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABIUTACION, OBESIDAD',. 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ; MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACIONAL ' 
!'ARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTiCO ELECTRONICO DE LA-MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. . . 

Avda. Gibraltar, 2, lg B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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SOS COCHES• 
Y MUCHOS REGALOS MAS!! 

Presenta tus tickets de compra en nuestras 
''CAJAS DE CAMBIO'' 
y, ''a toda marcha'', 

te daremos las papeletas para ·el sorteo que 
tendrá lugar en PARQUESUR 

el 30 de noviembre a las 
8 de la tarde. 

~====~-------- - ---- - -

• FRANC01 FABRICA 


